

Plaza de Toros de Játiva

Grandes corridas de Feria

Seis toros de D. Gregorio Campos
SALERI :: MEHDEZ :: LA ROSA

Seis novillos-toros de López-Plata
BARAJAS :: MARQUEZ :: GALLITO de ZAFRA

Trenes de regreso para todas las líneas
LA TRAGEDIA DE MARRUECOS

Lo ocurrido en Dar Quebdana

Relato de unos testigos

Un cronista de la guerra, el señor Mata, da cuenta de lo ocurrido en la posición de Dar Quebdana, según las referencias de testigos presenciales.

Dicen los testigos, que son varios soldados de las fuerzas que pertenecían a la columna de Araujo:

«Guarnecían la mencionada posición siete compañías del regimiento de Melilla, una batería de montaña y el tercer grupo de ametralladoras.»

El día 23 fué atacada la posición y el fuego con bastante intensidad duró toda la noche.

Al día siguiente, como se carecía de agua, hubo que designar una compañía para que saliese a hacer la aguada.

Dicha compañía salió de la posición para proteger la aguada; pero el enemigo, que había aumentado en gran número, arrojó en su camino, impidiendo que pudiese llevar a la práctica la provisión del agua.

Esto hizo que la situación de la posición fuese insostenible y entonces el coronel Araujo decidió negociar la capitulación.

Esta quedó convenida el día 25, y en las condiciones figura la entrega del armamento. Las fuerzas, cumpliendo lo pactado, hicieron entrega del mismo, y cuando acababan de dejar las armas sonó una descarga cerrada cayendo al suelo muertos ó heridos centenares de soldados.

Las descargas contra los capitulados se repitieron, y entonces se vieron en la necesidad de huir en todas direcciones, pues estaban completamente indefensos.

Los caballos, incapaces de tomar la posición en lucha franca, pero cruciales é importantes con los indefensos, perseguían á éstos en todas direcciones, con una ferocidad que no tiene límites.

Los que en esa persecución inhumana demostraban instintos de mayor salvajismo eran los moros que hasta el día antes habían sido amigos de España y eran pagados por ésta.

Los heridos eran rematados sin piedad, siendo inútiles las súplicas que algunos formularon á sus asesinos.

Los soldados que refieren lo ocurrido en esta bárbara matanza piden á sus hermanos venganza contra los que así procedieron.

El soldado José Serrano Cabanillas, perteneciente á la cuarta compañía del primer batallón del regimiento de Melilla y que logró salvarse en el momento de evacuar la posición, recibió un tiro en la mano que se le destruyó.

Este infeliz ignora el final de los trágicos sucesos de la posición de Dar Quebdana. Lograron reunirse siete soldados que se dirigieron á pie á Melilla.

José dice también que permaneció todo el día dentro de un charco de agua, sacando solamente la nariz para respirar.

Lo ocurrido en Bu-Ermana

Melilla.—Ha llegado á esta plaza el soldado del regimiento de Melilla Juan Pena, que se hallaba destacado en la posición de Bu-Ermana, en el Monte Mauro. Mandaba la posición el capitán señor Izabalá. Este había llevado á la posición á un hijo suyo de cuatro años para que pasara allí el verano.

Se defendieron durante dos días, y el 23 fué asaltada por los moros.

Cuando los soldados abandonaron la posición estaban heridos graves el capitán Izabalá y un teniente de artillería. Pena ignoró la suerte que hayan corrido ambos.

El soldado de referencia pudo llegar, tras de grandes penalidades, á la posición de Shaffen, que estaba ya tomada por los moros. Fué hecho prisionero, y luego puesto en libertad en el zoco El Had de Benisicar.

Dice que de las cuatro piezas de artillería que había en la posición de Bu Ermana, tres fueron inutilizadas.

También añade que antes de salir él había sucumbido casi toda la guarnición.

El aprovisionamiento de las posiciones y los "pacos".

Dice un cronista:

«El aprovisionamiento de las posiciones de primera línea sigue costando sensibles bajas. La situación es idéntica á la de 1909, en que los convoyes eran atacados desde las faldas del Gurugú. La historia se repite en idénticos términos que entonces.»

Con objeto de reforzar las fortificaciones de Alta-Asia, Sid-Musa, Sidi-Amef el Hach y el Atalayón, y para proteger un convoy de viveres á estas posiciones y relevar sus fuerzas, salió esta mañana de la plaza una columna, al mando del coronel Salcedo, formada por fuerzas de artillería, regulares, húsares de Pavía, ingenieros y los Tercios de legionarios.

Al rebasar la columna la segunda caseta, llevando á la caballería en servicio de descubierta, el enemigo, emboscado en las chumberas y en casis de las faldas del Gurugú, rompió el fuego, después de dejar paso á la columna, atacando por retaguardia.

Los legionarios y las ametralladoras contestaron al fuego, protegidos por las baterías de montaña, lográndose desalojar á los rebeldes de sus parapetos.

La columna pudo realizar sus objetivos de aprovisionamiento, fortificación y relevo; pero para ello la artillería y las demás fuerzas de protección hubieron de sostener un fuego incesante y nutridísimo durante todo el día, arrojando el enemigo en su ataque á la hora de la retirada (cinco de la tarde).

Las bajas experimentadas por la columna del coronel Salcedo han sido: un cabo y un soldado de regulares, muertos, y heridos, dos soldados de artillería, uno de húsares de Pavía, tres del Tercio extranjero y cuatro de regulares.»

Retiradas trágicas y gloriosas.

La marcha de retroceso del general Navarro á través de un país azulado en armas contra él, pasará á la historia como un ejemplo de entereza y valor militar.

Muchas son las retiradas célebres de que nos dan cuenta los anales de todos los tiempos. Como clásica ha quedado la retirada de Xenofonte con «sus diez mil». En la Edad Moderna quedó como un monumento militar la de Turenna á través de Alsacia, y como retirada terrible, aunque atravesando un país amigo en vez de hostil, la del general inglés Moore, en la guerra de la Independencia, desde el corazón de Castilla hasta la Coruña.

trado algunos ejemplos notables: la retirada de los franceses desde el Sambre y el Mosa hasta el Marne, en Agosto de 1914; el repliegue estratégico de Hindenburg, en la primavera de 1917, sobre la línea defensiva que llevó el nombre del mariscal; la del gran duque Nicolás, en Rusia, en el verano de 1915 y algunas otras de menor importancia.

Pero los caracteres terribles y desesperados de esta retirada—de la columna Navarro quizás tengan par solamente en la retirada de Hernán Cortés, en Méjico, después de la noche triste, y, sobre todo, la que más se le asemeja es la retirada de Ney, en Rusia, con la retaguardia de los restos del gran ejército.

Como ahora el general Navarro, el mariscal francés, en 1819, se vió separado del grueso del ejército con una tropa diezmada, hambrienta, sin municiones y sin artillería, en el centro de un país enemigo, acosado por el paisaje y por todo el ejército ruso.

Entonces Napoleón, como ahora Berenguer, se vió en la trágica precisión de abandonar á su suerte á aquel bravo soldado. Y ya le daba por perdido, cuando impensadamente y á un rasgo de audacia y de heroísmo, apareció ante sus compañeros de armas tras de haberse abierto paso entre los enemigos.

Es este episodio una de las páginas guerreras que más nos conmovieron al leerlo en nuestra niñez. Nos conmueve aún como si fuese un hecho reciente, cuando volvemos á leerlo en la obra admirable del conde Felipe Segur, testigo de los hechos que narra. Ahora lo recordamos ante el caso Navarro, que tantas semejanzas tiene con él.

He aquí cómo pinta el militar historiador la angustia del emperador al verse decidido á abandonar á su retaguardia:

«Napoleón se decide lentamente á abandonar el Boristene. Le parece que se abandona á su suerte al desgraciado Ney y renunciar para siempre á este intrépido compañero de armas. Allí, como en Liady y en Dombrowsa, á cada instante del día y la noche, le llama; envía á averiguar si se tienen noticias suyas; pero ni el menor indicio de su existencia se filtra á través del ejército ruso. Van transcurridos cuatro días de este mortal silencio, y, sin embargo, el emperador espera aún.»

Este párrafo es aplicable á las noches pasadas en la comandancia militar de Melilla, cuando se carecía en absoluto de noticias de la columna sitiada.

«En fin—continúa Segur—, el 20 de Noviembre se abandona Orcha; quedan atrás Eugenio, Mortier y Davout y se detiene á dos leguas de allí para preguntar por Ney, para esperarle aún. El mismo dolor embargaba á los restos del ejército; cuando los agobios de la retirada dejaban un instante de reposo, todos los pensamientos, todas las miradas se volvían hacia la orilla rusa. Se escuchaban todos los ruidos que pudiesen anunciar la llegada de los perdidos ó sus últimos suspiros. Pero sólo se veían enemigos que amenazaban ya los puentes del Boristene.»

Uno de los tres jefes quiso destruirles, los otros se opusieron; eso hubiera sido destruir la última esperanza de volver á encontrar á sus compañeros; separarse más de ellos; aceptar que desesperaban de su salvación.

«Pero, en fin, en este cuarto día se dispuso la esperanza. La noche no trajo más que un reposo angustioso. Se acensaban todos de la desgracia de Ney como si hubiese sido posible esperar más tiempo en los llanos de Krosow, donde hubiera hecho falta combatir veinticuatro horas más cuando no se tenían fuerzas ni municiones más que para una hora.»

Todos vivían entregados á los recuerdos. Davout había sido el último en abandonar al infortunado mariscal y Mortier y el virrey le preguntaban cuáles habían sido sus últimas palabras.»

Más detalles de Monte Arruit.

El corresponsal en Melilla de «La Acción» transmite el siguiente relato de lo ocurrido en Monte Arruit:

«Circulan nuevos rumores por la plaza, que en breve se podrá comprobar si son ciertos, que hacen cambiar mucho el aspecto de lo ocurrido en Monte Arruit, según las primeras versiones que comunicó anoche.»

Según las nuevas noticias el general barón de Casa Davaillos, había ya convenido en que todas las tropas saldrían de la posición con toda clase de honores, y que sólo los soldados entregarían los fusiles, conservando las armas la oficialidad.

Un grupo de moros, con algunos jefes al frente, les abrían paso hasta los primeros puestos españoles para asegurar que no serían molestados en el camino.

Se convino también en que la evacuación comenzaría en la tarde de anteayer, día 9, y en que marcharían protegidos por fuerzas árabes todos los heridos y enfermos.

Como los cabecillas que hicieron las estipulaciones con el general Navarro son los más prestigiosos de aquellos contornos, ni él ni sus oficiales pudieron dudar de dichos jefes.

Al efectuar la evacuación se presentó un grupo de moros que decían ser los encargados de custodiar la retirada y defenderla.

Se les dejó libre el paso.

Ellos contemplaban indiferentes los preparativos para la evacuación.

general Navarro y de sus acompañantes, conduciéndolos á casa de uno de ellos.

Si la traición ha sido de los cabecillas ó de los jefes, pronto se sabrá porque si los últimos son ajenos á la traición tendrán ocasión de demostrarlo acompañando á las posiciones exteriores á los que han quedado con vida.

La lucha á la desesperada del resto de la fuerza fué sangrienta y emocionante, creyéndose que la mayoría de ellos han sucumbido en la defensa.

Hay intranquilidad por conocer la suerte que han corrido los enfermos y heridos que había en Monte Arruit.

DE PARÍS

«Señorees... viajeros al treceen...!»

—¿Es á mí?
—A usted, si es viajero.
—No, Yo no soy viajero. Yo soy un modesto ladrón.
—¡Ladrones... y asesinos tambiéncen!...
—Entonces, vamos allá.

Y arranca el tren, llevando á través de los campos calcinados por el sol viajeros de toda categoría, desde el banquero que para dar un poco de reposo á su cerebro, busca las facilidades de una playa ó de un balneario donde pasar una semana en amorosa compañía, hasta el pobre emigrante que huye de su país en busca de un bienestar que quizá jamás encontrará jamás. Porque hay gentes marcadas por el destino que, nuevos Caines, erran por todo el universo sin otra misión que ir dejando por donde pasan un poco de ilusión, que es toda su vida...»

Los viajeros, agrupados en el pasillo, saborean el espectáculo de una magnífica puesta de sol. Bajo el cielo purísimo, no manchado por una sola nube, las cosas y las gentes toman tintes irisados que van del blanco eléctrico al anaranjado, hasta que un velo de sombras oscurece el horizonte y hace visible el parpadeo de las constelaciones. Entonces, pesados, serios, mudos cada cual vuelve á su asiento y se instala con ánimo de dormir.

En todo compartimento hay siempre un viajero preocupado de los detalles. Es el mismo que en su casa sacude los colchones, ayuda á su mujer á secar la vasija, arregla el pica-porte de la puerta, mete un clavo al mango de la escoba, va á buscar pan y limpia el calzador de la familia. Este viajero considera que un compartimento de coche de ferrocarril es algo así como un domicilio, y gracias si al ver el óxido de los dorados no se pone á frotarlos con el pañuelo. Pero observo siempre, se levanta, cierra la puerta de comunicación con el pasillo, da media vuelta á la llave de la luz para encender la penumbra, despliega la manta, se descalza, mete las botas debajo de la banqueta, se envuelve pies y piernas y comienza á dormir. Y digo que comienza, porque no es seguro que termine. Cuando más afanado está disputando en sueños con su mujer que se empeña en llevarle al cine para no perder el primer episodio de «Virgen, abuela y madre», película americana en 47 partes y 328 episodios, aparecerá un individuo con el rostro cubierto con un pañuelo de color—por lo regular encarnado—y poniéndole el frío cañón de un revólver de marca española delante de las narices le dirá:

«Ni una palabra, ó eres hombre muerto. ¡La cartera!»

Los demás viajeros, que son siete nada más, no se consideran bastante fuertes para luchar contra un bandido acompañado de un revólver y de un pañuelo encarnado, y como si se tratara del revisor que les pidiera los billetes echan mano al bolsillo, sacan la cartera y la entregan. Hecha la colecta el bandido sale, cierra la puerta, hace funcionar el timbre de alarma, y tan pronto como el tren reduce la velocidad á un punto relativo, abre la portezuela, salta á la vía, y hasta otra. Cuando llegan los empleados á preguntar lo ocurrido, encuentran á los viajeros revolver en mano, indignadísimos contra la falta de seguridad en los trenes.

—¿Y para qué querían ustedes el timbre de alarma?
—¿El timbre de alarma? ¿Usted cree que se puede echar mano á él cuando le tienen á uno encadenado con un revólver?
—El encadenado, no; ¿pero y los otros?
—En fin de cuentas, más quiero haber perdido unos billetes que tener una bala en la cabeza.

—Es un punto de vista. Pero si todos los viajeros son así, no pasará día sin atraco. Estos asaltos de viajeros en plena marcha del tren, han sugerido á un señor una idea ingeniosa. Las compañías de ferrocarril—dice—aceptan el transporte de bagajes y mercancías mediante el pago de una tarifa determinada, y son responsables de los bultos que se le confían. Si éstos se pierden, están obligados á indemnizar. Y puesto que cobra un tanto por transportar viajeros, ¿por qué no ha de ser responsable de que éstos lleguen en perfecto estado á su destino?

Me parece que hay diferencia, sin embargo. A un bulto se le puede guardar incluso bajo llave, sin que proteste. Al viajero hay que dejarle que elija su asiento, el coche que mejor le acomode, y la clase que le agrade. Tiene una voluntad que escapa á toda intervención, y medios de defensa si desea emplearlos. Y el hecho de que haya viajeros más cobardes que un canchales de uvas ó un baúl mundo, no puede obligar á las compañías á dotarlos de esos cinturones eléctricos que, según parece, galvanizan la vitalidad.

M. GARCIA RUEDA.

«LA NOVELA SEMANAL»

Alberto Insua y Bujados, presentan al lector en «La hiel», magníficas páginas literarias y de arte.

Son 62 páginas, son sugestivas, educadoras, atrayentes y por 25 céntimos el lector encuentra sano esparcimiento.

ANIS DE LA ASTURIANA

El secreto de su bondad está al probarlo

LEGIÓN EXTRANJERA

Españoles y extranjeros: se crean dos BANDERAS DE LEGIONARIOS (4.º y 5.º)
Muchos de los primeros LEGIONARIOS son ya SARGENTOS y serán SUBOFICIALES. PRIMA DE ENGANCHE: 700 pesetas por cinco años; 500 por cuatro. Muy buena comida. Soldada extraordinaria que aumenta con los años de servicio. Presentaos en el Banderín de enganche. ¡Venid en seguida!

ANDANZAS EN NORTEAMÉRICA

La futura corrida de Lena Clarke

«¡Vamos á los toros, que es corrida real...!»

En Barcelona anda la gente muy entusiasmada con lo de la corrida de toros á beneficio de los soldados de África. Hay quien se pasa las horas enviando telegramas á los toreros de más fama y eligiendo las familias que, dada su categoría social, están obligadas á pagar cien duros por un palco.

Esas juergas benéficas caen siempre muy bien. Lo de menos es el objetivo de la fiesta; lo de más, el boato, las horas pasadas alegremente, la ocasión de hacerse el espléndido y el generoso ante unos miles de personas. Toros, bailes, lo que sea. La beneficencia tiene un círculo muy amplio. En las verbenas «ogyescas» de Madrid, la aristocracia, siempre dispuesta á sacrificar por los pobres, se olvida de su condición, por un rato, y con fines benéficos, come churros, baila el schotis «agarrao» y, en vez de Champagne, bebe —¡sublime heroísmo!— horchata y agua de la fuente del Berro.

Pues ¿y el sacrificio de vender bombones ó flores detrás de un tenderete? ¿Y el de pisear á los caballeros—¡Dios mío, qué sofoquina!—billetes de una fila?

Eso de los toros ya es más corriente, y, aunque la buena sociedad barcelonesa mire la fiesta de los toros un poco por encima del hombro, irá á la corrida tan resignada y altruista. Los toreros brindarán por nuestras tropas, se establecerán papeleos curiosos entre uno y otro riesgo y se tocará—¿cómo no?—la Marcha Real cada cinco minutos.

Algunos periódicos barceloneses han criticado severamente la iniciativa, por considerarla impropia del alto fin que se persigue; pero sus mantenedores han pedido para los futureros el auxilio de la censura. Y ya la futura corrida de toros, á beneficio de los soldados de África, es algo sagrado é intangible que hay que tratar con la misma cautela y miedo con que se trata, en este régimen excepcional, á las instituciones.

¡Ay de los revisores de toros que se atrevan, ese día, á decir que los moruchos tienen poco poder! ¡Ay del espectador que, toda, airadamente, las banderillas de fuego! La futura corrida benéfica está siendo ya, en Barcelona, objeto de incidentes y disputas. Hasta detenidos hay, según acaban de decirme, por haber emitido, en público, un juicio adverso á la fiesta. Es lo único que les faltaba á los barceloneses: que el gobernador les echase los toros encima...»

Y el caso es que nadie, ni por asomo, trata de restar medios de obtener recursos para los soldados de África. El espíritu de las gentes, hasta este momento, es admirable. Ni el «chin-chin» ni la crítica negativa del patriotismo reflexivo, el culto á las grandes idealidades. Pero ¿es que no hay derecho, siempre, á combatir lo que es, á todas luces, histriónico, grotesco, quizá algo peor? Reunérase que á raíz de la pérdida de las colonias, el mismo día en que se confirmó el desastre, el público chillaba, berreaba, rugía, en las plazas de toros por que los bichos eran cobardes. Y toda la bala que parecía acumulada contra el Gobierno, era arrojada violentamente contra los ganaderos.

«¿Cuba? ¿Filipinas? ¡Bah! ¡Toma, toma...! ¡A ven ese presidente que no sabe dónde tiene la mano derecha! ¡Burro! ¡Al corral los toros y el presidente, si se pone tonto! ¡Mamarracho! ¡Boiarate! ¡Fuera!... ¡Viva España!»

Es inoportuna la celebración de esa corrida de toros. Sería preferible una fiesta de arte. La corrida habrá de despertar necesariamente épocas tristísimas de la historia de España. ¡Que siempre hayan de ser los toros los que corran parejas con nuestras tragedias nacionales!

Los toros... ¿Y por qué tal empeño? Pero ¡cuálquiera insiste en poner dificultades! ¡Tijeretas, tijeretas! Una fiesta de toros con los mejores toreros y con el mayor número posible de caballos muertos... Sangre y arena... Chillidos, berridos, rugidos... Y Marcha Real...»

ARTURO MORI.
Barcelona 11 Agosto 1921.

A los cultivadores de arroz

El día 29 de los corrientes, se celebrará en Castellón de la Plana, la subasta para la venta de 227 hectáreas de terreno virgen, que el Ayuntamiento de dicha capital, debidamente autorizado, destina al cultivo del arroz, contando para ello con abundante caudal de agua corriente.

El precio de licitación es de 1.500 pesetas la hectárea al alza.

Estos terrenos radican á unos cuatro kilómetros del caserío del Grao y la línea de energía eléctrica, de la que puede hacerse uso para accionar motores con destino á las distintas operaciones del cultivo arrocero, dista escasamente unos tres kilómetros de los expresados terrenos.

En la secretaría del Ayuntamiento de Castellón, están de manifiesto al pliego de condiciones para la subasta y el plano parcelario de los referidos terrenos.

Varias hazañas de Lena Clarke

Nueva York.—Los habitantes de West Palm Beach, suburbio de la famosa residencia invernal de Florida, han quedado desagradablemente sorprendidos al saber que una joven muy hermosa, modestísima, empleada en la administración de Correos, que se distinguía por la severidad de sus prácticas religiosas y su reputación intachable, no sólo ha llevado una doble vida por espacio de mucho tiempo, sino que ahora se encontraba en la cárcel por los delitos de robo y asesinato.

Esta muchacha se llama Lena Clarke y es hija de un ministro congregacionista, miembro de la iglesia local y estrechamente relacionado con sus jefes.

Cuando todo el mundo la creía recluida en su domicilio, pasaba las noches en lugares de placer, donde trataba á toda clase de gente de alta y baja condición.

Durante los últimos dieciocho meses se habían cometido en la administración de Correos robos por valor de cien mil dólares, en valores consignados á West Palm Beach ó que debían ser expedidos por esta oficina.

Los inspectores de la misma establecieron una vigilancia muy cuidadosa en rededor de todos los funcionarios, sin poner atención en Lena Clarke por considerarla fuera de toda sospecha.

Pero como las sustracciones continuaban, se decidieron á observar también á la joven y empezaron á suponer que ésta debía ser la autora de ellas.

Sin embargo, nadie se atrevía á detenerla, por no correr el riesgo de cometer un error ruidoso.

La semana pasada decidieron practicar un registro en la residencia que ocupaba Lena Clarke, y donde escribía poesías, y allí recogieron pruebas que parecían evidentes de su culpabilidad.

En su consecuencia, la joven fué detenida; más la entereza con que rechazó los cargos y su persistencia en declararse inocente, impulsaron al juez á ponerla en libertad con fianza.

Dos días después, la población recibió una segunda sorpresa. En un hotel de Orlando había aparecido muerto, de un tiro en la cabeza, el propietario de un restaurant de West Palm, llamado Maltimore. Nadie relacionó á Lena Clarke con el crimen más que la policía, que no había perdido de vista á la joven. Acusada de ser la causante de la muerte de Maltimore, acabó por confesarlo todo. Dijo que éste había sido su asociado secreto por espacio de muchos meses, y su cómplice en los robos cometidos en la administración de Correos. Lena citó á Maltimore en el hotel de Orlando, y le pidió que firmara un escrito reconociendo que era su cómplice. Como él se negó á acceder á esta pretensión, la joven le disparó un tiro en la cabeza.

Un detalle extraño: En cuanto se conoció la prisión de Lena Clarke, desaparecieron dos personas de gran reputación en West Palm: el presidente de un Banco y otro caballero muy conocido, que tenía alquilado á medias con la joven un estudio, donde ésta solía ir á trabajar.

Lo de Marruecos

Contestando á los telegramas que la Federación Nacional de Colegios Médicos y el Colegio de Valencia han dirigido al alto comisario de Marruecos, se han recibido los siguientes:

«A presidente Colegio Médico, el alto comisario: Compañeros militares valencianos agradezco saludo, deseando hacerse dignos de la noble misión que se les ha confiado aquí.»

«Alto comisario á presidente Federación Nacional Colegios Médicos: Agradecidísimos saludan á su vez á esa Federación los profesores de este ejército.»

Se hallan organizados y dispuestos á marchar á Melilla el primer batallón del regimiento de la Princesa, de guarnición en Alicante, y una sección de un grupo de montaña de Sanidad de esta guarnición.

En Cartagena y á bordo del vapor «Claudio López», embarcará para Melilla, procedente de Madrid, una columna de municiones del 15.º regimiento de artillería.

Se interesa la incorporación á su destino de todos los jefes y oficiales destinados á África, los que, en caso de imposibilidad, lo aprorán documentalmen dirigidos al ministerio de la Guerra.

La suscripción abierta por el Centro Aragonés, asciende á la cantidad de 974,50 pesetas.

«Nuevo Mundo»
Dedicado á la cruenta lucha en campos africanos, presenta en fotografías los sucesos más salientes.
Acompaña esta información bellísima, sus habituales secciones y en todo el campo ese gusto depurado que caracteriza á los editores.

EN EL PARAÍSO ROJO

El hambre en Rusia

Los lectores conocen ya seguramente, por los telegramas, las espantosas proporciones que ha alcanzado en Rusia la actual catástrofe del hambre.

Diffícil es dar idea de la tragedia que se está desarrollando en el país de Lenine. Las noticias que están llegando desde allí son estremecedoras. La población está muriendo (textualmente) de hambre. Los hambrientos habitantes de la ciudad están muriéndose en las calles.

En esta situación desesperada, los ardientes cerebros de los comisarios del pueblo encuentran a veces ideas verdaderamente diabólicas. Algunos proponen la idea de cefalar las masas hambrientas hacia la Europa occidental, sin orden, sin jefes, sin dirección alguna.

Hay que reconocer que la naturaleza misma, con sus fenómenos imprevistos y sus casualidades caprichosas, es la autora principal de la situación desconsoladora en que se está debatiendo actualmente el pueblo ruso.

En la catástrofe que sufre hoy el pueblo ruso hay que distinguir la intervención de los factores independientes de la actividad del hombre y la de los provocados por la revolución bolchevique.

Hay que reconocer que la naturaleza misma, con sus fenómenos imprevistos y sus casualidades caprichosas, es la autora principal de la situación desconsoladora en que se está debatiendo actualmente el pueblo ruso.

Si desde hace veinte años no ha habido en Rusia un hambre colectivo, es porque el país consiguió en esta época elevar considerablemente su nivel de civilización.

El señor Lagaria ruega que cuando se haya de modificar el rótulo de una calle, se lleve a cabo, previa consulta con el vecindario, con el cronista de la ciudad y con la comisión, este es, tal como está ordenado. Así, se evita que ocurran hechos lamentables, como el de la plaza de la Reina.

El señor Sanchis, refiriéndose a la adquisición de camillas para el ejército, dice que debe hacerse constar la desaprobación del Ayuntamiento a la guerra de Marruecos, con la que no está de acuerdo en ningún punto.

El señor Sanchis pide que conste en acta. Apruébase por la Asociación de Empleados se costeen diez camillas de las se a las, así como que se concedan sus haberes a los empleados que se incorporen a filas.

Los señores Cano, Alborn y Trigo, se ocupan del servicio de automóviles y piden la imposición de multas.

La presidencia promete tener en cuenta este asunto.

El señor Serra da cuenta del extraviado de una personalidad propiedad del Ayuntamiento, que fue recuperado.

Debates municipales

Sesión de ayer

Presidida por el Alcalde accidental, señor Coscollá, y a las once de la mañana celebró ayer sesión ordinaria el Ayuntamiento.

Una vez aprobada el acta de la anterior fueron asimismo aprobados numerosos dictámenes del orden del día, entre otros concediendo licencias: para obras, a empleados, por enfermedad, y los siguientes:

De Beneficiencia y Sanidad, proponiendo se nombre a don Miguel Gimeno Navarro, camillero numerario del Cuerpo Municipal de Sanidad.

De Hacienda, desestimando la solicitud de los funcionarios del Cuerpo de Correos, pidiendo se les exima de los recargos municipales en el impuesto sobre cédulas.

Se reproduce el dictamen referente a la consignación de 100.000 pesetas, para las obras de urbanización de la calle Travesía del Mar.

También se aprueba el pliego de condiciones facultativas y económicas para construir por subasta un Cementerio en el Palmar.

DEBACHO EXTRAORDINARIO

A propuesta de la comisión de Cementerios se acuerda que los señores don Vicente Marco Miranda, don José March y don José Feo, estudien con urgencia la denuncia formulada por el señor arquitecto mayor, respecto al estado de ruina de las secciones primera de nichos de la derecha e izquierda del Cementerio general, y proponga lo que deba hacerse para evitar el próximo derrumbamiento.

La Alcaldía propone que el Ayuntamiento ofrezca un local con cuarenta camas para los heridos de África, y que los gastos que ocasionen se paguen con cargo al capítulo de Ocio previstos.

Apruébase por unanimidad, solicitando la minoría sanitaria que este servicio se deje a su cargo.

Propone también la Alcaldía que las 40.000 pesetas ofrecidas por la Diputación, como producto del arbitrio que cobra sobre el arroz, se inviertan en la construcción del cajero del Arsenal, o sea, el trozo del camino al Perelló, entre el Pont de Peransa y el Saller, realizándose las obras por administración.

Censura el señor Serra el que muchas mujeres entran en Valencia más de dos kilos de embutido, no obstante prohibir las Ordenanzas municipales todo exceso sobre la cantidad citada, abundando en el mismo criterio el señor Muñoz Carbonero y preguntando por qué se consenten estas extralimitaciones.

Oreece el presidente de la comisión estudiar el asunto, asegurando que no se repetirán los hechos denunciados. En este sentido el señor Coscollá excita el celo de la comisión para evitar todo motivo de protesta.

De nuevo vuelve en esta sesión a hablar el señor Martínez de los perjuicios que sufre el Ayuntamiento, pues según él, las obras que deben realizarse por contrato, se pagan con los fondos municipales como si fuesen por administración. Al efecto expone cifras, que el señor Olegas rebate, demostrando su inexactitud.

El señor Trigo defiende la labor que realizan los Laboratorios municipales, con los que también «se mete» el señor Martínez.

También le replica el señor Cortés, por la comisión de Policía urbana, diciendo que las denuncias formuladas por el edil carlista no pueden contestarse, puesto que hace cinco días que aquellos asuntos están en manos de los técnicos, y no puede en tan escaso tiempo realizarse un examen concreto.

La Alcaldía presidencial promete tomar buena nota de las manifestaciones hechas por los concejales.

Habla el señor Marco Miranda, expresando el disgusto que ha ocasionado el cambio de nombre de la calle de Játiva, por el de Joaquín Costa.

Hace observaciones sobre la forma en que estos acuerdos deben realizarse, sin que surjan disgustos, procurando en el caso actual una forma de conciliación.

El señor Lagaria ruega que cuando se haya de modificar el rótulo de una calle, se lleve a cabo, previa consulta con el vecindario, con el cronista de la ciudad y con la comisión, este es, tal como está ordenado. Así, se evita que ocurran hechos lamentables, como el de la plaza de la Reina.

Pide también se pague la nómina de los jubilados, que no perciben sus haberes desde Mayo último.

Lamenta que el orden del día haya sido entregado cerca de las once de la mañana, esto es, momentos antes de comenzar la sesión.

El Alcalde reconoce la razón de este último asunto, y dice que presentará la debida reclamación al impresor.

Afirma que el pago de los haberes de los jubilados es cosa de justicia, que gestionará con interés.

El señor García Dutris se ocupa de las Obras del Puerto y del pavimentado de los poblados marítimos; censura a los contratas, y pide se observen de cerca asuntos como éste, tan importantes para la ciudad.

El señor Sanchis, refiriéndose a la adquisición de camillas para el ejército, dice que debe hacerse constar la desaprobación del Ayuntamiento a la guerra de Marruecos, con la que no está de acuerdo en ningún punto.

El señor Marco Miranda considera la apreciación del señor Sanchis, completamente desautorizada e inoportuna; reconoce que no es el salón de sesiones lugar adecuado para formular esas opiniones, y presentar peticiones fundadas, puesto que el asunto acordado en sesión merece en absoluto de carácter político alguno.

El señor Sanchis pide que conste en acta. Apruébase por la Asociación de Empleados se costeen diez camillas de las se a las, así como que se concedan sus haberes a los empleados que se incorporen a filas.

Los señores Cano, Alborn y Trigo, se ocupan del servicio de automóviles y piden la imposición de multas.

La presidencia promete tener en cuenta este asunto.

El señor Serra da cuenta del extraviado de una personalidad propiedad del Ayuntamiento, que fue recuperado.

Pide se gestione la devolución, lo que se acuerda, y a las 1.30 de la tarde se levanta la sesión.

Hablemos de Marruecos

La ruta del Raisuli

Uno de los dos, el que usted quiera, marchó allá. Con sus noticias adquiridas personalmente sobre el propio terreno, seguiremos escribiendo en colaboración sobre Marruecos. Este Marruecos que suena en los oídos españoles como campanas que doblan, y mientras nuestras tropas expedicionarias reconquistan las antiguas posiciones perdidas, nosotros vamos a «echar una ojeada» (frase clásica de cronista de guerra) sobre Beni-Aros y su cherif.

Las operaciones en la zona occidental parecen seguir el sistema preconizado por el gran maestro en guerras coloniales general Llautey. Triangulación del terreno por posiciones militares y sumisión de los pobladores de los triángulos. Después, utilizando la acción política y militar de los indígenas de los triángulos extremos, preparar la ocupación de un nuevo vértice, partiendo de los últimos dominados.

En lo que respecta a Yebala, todos los poblados de esta región, las posiciones de R'gafa, Tzenin y Teffer, en la zona de Larache y Alcázar-Seguer, El Fondak, Vad Lau, Arba de Beni-Hassan, han sido vértices de nuestra acción. Una vez ocupado el centro de Beni-Aros, hay que acometer la pacificación del triángulo Xauen, Tazerot, Teffer.

Así, pues, en Marruecos no existe una verdadera unión táctica entre las columnas como algunos creen; es una conexión política que se establece por la sumisión de los habitantes de los intervalos entre las columnas.

Nuestras tropas no han constituido una línea continua que desde Beni-Hassan, rodeando Beni-Aros, terminase en Sumata. Nuestras columnas fueron como flechas dirigidas al corazón de Beni-Aros, desde Beni-Hassan, Yebel-Héhib y Beni-Goriet.

Esta acción militar, unida complementada por la gestión política, constituye el doble cerco político-militar que obligará a entregarse a Beni-Aros.

Tres notables y prestigiosas figuras musulmanas trabajan infatigablemente para coajar a nuestro lado a sus antiguas y valiosas amistades.

En otra ocasión señalamos el bache de

Xauen, Sidi el Vafi el Bakali, cuya labor en Ahi Serif se continúa ahora con el mismo éxito en el Yomás. El kaid Sel-el de Beni-Mesana, antiguo amigo del Raisuli, y un hombre de confianza (si esta palabra tiene significación en los marroquíes), hasta la pérdida del Fondak, que lo puso de nuestra parte automáticamente, y el último de los tres, el kaid Melali, que desde nuestra llegada a Alcázar, permaneció inquebrantable a nuestro lado, no obstante lo mucho que sufrió durante el apogeo de la política raisulista. Este fiel musulmán, en unión de su hijo, el R'miqia, bachá de Alcázar, han hecho por nuestra causa en Marruecos más que nuestras armas y nuestra diplomacia. Un millón de pesetas y muchas encomiendas costó al segundo no querer que Alcázar y el Yelot fueran franceses.

Pero, ¿y el Raisuli? Los periódicos le aseguran huido de Beni-Aros. ¿Pero cómo abandonan sus últimas riquezas que eran las que poseía en esta cabila, puesto que el Maghzen le fué confiscando todas las que tenía?

Aun estando al habla con nuestras autoridades, el cherif tiene que atenerse a la actitud de sus cabileños, y al mismo tiempo se habrá puesto en inteligencia con los del Yomás para trasladarse allí, caso de no poder aceptar nuestras condiciones. Estas no tendrán más objeto que satisfacer a la opinión de la Península. Bien sabe el general Berenguer que no otorgar el amán al cherif, sería alejar la sumisión de muchos poblados rebeldes aún.

De todos modos, la perspicacia del Raisuli le hará esperar noticias del efecto causado en la opinión española por las últimas operaciones Raisuli no olvida que fué esta opinión la que obligó a realizar la antigua aproximación. Y aún espera...

CAIN Y ABEL.

Al Grao en automóvil

Se vicio al Grao y playa de Levante y vicarosa - Puntos de parada. - En Valencia: Horieta. En la playa: Restaurant El Brillante (junto a la Rotonda de los tranvías). Precios: Viaje al Grao (calle Mayor), 40 céntimos; a la playa, 50. Para el regreso, los mismos precios, desde los indicados puntos.

Ba-Ta-Clan (antes teatro Marti)

EL LOCAL MAS VENTILADO, HIGIENICO Y ELBOANTE Todos los días, a las CINCO tarde y ONCE noche, grandioso éxito del nuevo espectáculo en Valencia, al estilo del Alhambra, de París. Extraordinario programa de variedades, alternado con bailes, en la platea, por todas las artistas. Hoy, cinco notables debuts, entre ellos la celebrada cantadora de aires regionales PEPITA MORREAL. Entrada libre. - Consumación tarde y noche, UNA PESETA. Después de las funciones de tarde y noche, aristocrático Aperitif y Souper Tango, amenizado por la orquesta Tziganes.

EDEN, Barcas, 7

Grandes sesiones de variedades, a las 3.45 tarde y 9.45 noche. 40 bellísimas artistas, 40.4 grandes atracciones, 4 Exitos sensacionales de la suggestiva estrella Bella Ketty. Delicatas ovaciones a la gran atracción mora EL EXITO DEL DIA Aixa la Hebrea Unica en su genero. Exultazo ruidoso de la original artista predilecta del público valenciano Condesita Zoe. Hoy, éxito del rey de los cantos regionales y flamencos TELESFORO DEL CAMPO y suggestiva cupletista PEPITA GARCIA.

Martes, LA MUCHACHA DE LUMBERLAND

SALON DE M. D. HOY GRANDES EXITOS ACTUALIDADES GAUMONT Con los últimos sucesos mundiales La voz de la sangre Sensacional asunto en cuatro partes Guadalupe irresistible, por EL... graciosa película cénica Lunes, LA NIÑA DE LOS SUEÑOS

LÍRICO

HOY SABADO Harry Carey (Cayona) en El hombre sin armas Gran éxito, últimos días del drama popular siciliano

Cavalleria rusticana

Acompañado por el notable quinteto de este teatro Orden del programa: 1.º, una comedia en dos partes; 2.º, últimas proyecciones de ACTUALIDADES DE MELILLA; 3.º, CAVALLERIA RUSTICANA; 4.º, EL HOMBRE SIN ARMAS, por Harry Carey, 5.º, UN PAR DE VIVOS, mismo día.

A mitad de precio

se sold en calzados para niños, en la calle de Salvador Giner, número 6, pral. Rebajas a los revendedores. ¡FIJARSE BIEN, 5, PRAL!

THE LAXO

El mejor y más suave de los purgantes vegetales. CAJA. 1.25 PESETAS

Las Píldoras Pink, manantial de salud y de fuerza

La salud de la mujer depende ante todo de la sangre. Ciertamente, el empobrecimiento de la sangre es causa de todas las irregularidades que en su salud experimenta la mujer. Entonces es cuando se presentan los síntomas de dolores ocultos: dolores de cabeza, en la espalda, en los costados, palidez de mejillas, ojeras, falta de apetito y sobre de irritabilidad nerviosa, ataques de nervios, ataques de bilis, debilidad y languidez, abatimiento, desesperanza y todas las desventuradas sensaciones que las mujeres sienten en sus días de mala salud. La sangre tiene la culpa de todo esto. Siendo rica, colorada, la sangre, no habrá más que leves calajes en la existencia de la joven soltera y de la mujer madre. Por esto se hallan indicadas las Píldoras Pink como uso debido por todas las mujeres. Dan sangre. Cada dosis pone en circulación por las venas sangre pura, rica y encarnada que ataca, en derechura, a la causa de la enfermedad. La sangre nueva, pura, lleva consigo la regularidad, estimula todos los órganos especiales. De esta manera las Píldoras Pink destierran los dolores de cabeza y los dolores en la espalda, restauran el apetito y la energía, calman los nervios y dan a toda la fisonomía de la mujer el seductor aspecto, tan grato y deseado, que es patrimonio de la mujer cuando disfruta de perfecta salud.

¿Queréis saber cómo son los legionarios? Buscad una figura de bronce, alia, gallarda, huedada; ponédele una barba enmarañada, unos ojos brillantes, un traje verde, un chambergo, un fusil, un alma aventurera y una risa eterna en los labios... He ahí el tipo del legionario... Parece que acaba de llegar afluente de Flandes. Cambio de Tercio, pero no de bandera. Cambio de traje, pero no de alma; es menos alto, pero es más ágil. Es menos fiero, pero es más culto. No lucha por el botín; lucha por la victoria. Ama el peligro porque no ama la vida. Llegó al Tercio porque en el Tercio está su familia, sus amores, sus sueños... Va siempre en la vanguardia, para salvar con su cuerpo a los que tienen hogar, hijos, esposas; a los que luchan por deber. Ellos hacen de la guerra la única finalidad de su vida; los otros aman la paz...

Tiene el legionario alma de niño. Ríe por todo; juega con los caballos, como juega con la muerte. Canta cuando camina; canta cuando avanza frente al enemigo. Duermes mientras el cañón hace que tiemble la tierra. No se detiene ante nada. Caer; se levanta rápido, aunque esté herido. Las balas pueden perforar su carne; pero no se queja. Su carne es de bronce...

El Tercio de Legionarios

¿Queréis saber cómo son los legionarios? Buscad una figura de bronce, alia, gallarda, huedada; ponédele una barba enmarañada, unos ojos brillantes, un traje verde, un chambergo, un fusil, un alma aventurera y una risa eterna en los labios... He ahí el tipo del legionario... Parece que acaba de llegar afluente de Flandes. Cambio de Tercio, pero no de bandera. Cambio de traje, pero no de alma; es menos alto, pero es más ágil. Es menos fiero, pero es más culto. No lucha por el botín; lucha por la victoria. Ama el peligro porque no ama la vida. Llegó al Tercio porque en el Tercio está su familia, sus amores, sus sueños... Va siempre en la vanguardia, para salvar con su cuerpo a los que tienen hogar, hijos, esposas; a los que luchan por deber. Ellos hacen de la guerra la única finalidad de su vida; los otros aman la paz...

Tiene el legionario alma de niño. Ríe por todo; juega con los caballos, como juega con la muerte. Canta cuando camina; canta cuando avanza frente al enemigo. Duermes mientras el cañón hace que tiemble la tierra. No se detiene ante nada. Caer; se levanta rápido, aunque esté herido. Las balas pueden perforar su carne; pero no se queja. Su carne es de bronce...

Vedlos. Van ahora por el camino de Nador. Llevan caído hacia atrás el verde chambergo. El sol les da en la frente; pero no se estremece. El sol de África les conoce ya. Se miran cordialmente; el sol y ellos están hechos de una misma cosa: de fuego...

Allá van ufanos los legionarios camino de Nador. Frente a ellos está la montaña; en la cresta, Sidi-Ahmed-el-Haqh; más allá el camino que conduce a donde luchan varios puñados de hombres que no han querido entregar la bandera... Los legionarios miran por encima de la montaña, como miran las águilas las cumbres que han de cruzar con sus alas...

Por su voluntad, allá irían los legionarios aventureros y audaces. Si no tuvieran una disciplina de hierro, dejarían atrás la columna del general Sanjurjo, pondrían al frente su bandera negra y gualda, rodearían la marcha cantando canciones guerreras y caerían como una avalancha de centauros sobre los sitiadores de nuestros soldados, rivales suyos, salvajes, bárbaros y greguscos también... Acaso un poeta un día, un gran poeta nacido para cantar a los hombres y a las razas, escribiera de esta hazaña, en que aúnan los legionarios, otra marcha triunfal... Pero están sujetos a la columna que avanza por la voz de mando de sus jefes. Quizá no quisieran tener jefes, para ser más libres. Transigen con ellos porque rien cuando rien, y ven llegar el peligro serenos y altivos... Los jefes de los legionarios son aquellos capitanes esmerados que han por el mundo conquistando mundos y nombrando reyes...

Han sonado algunos disparos. La columna se detiene. El enemigo está en los alrededores de Sidi-Musa. Va a comenzar el fuego. Todo se hace con una rapidez admirable. Otros al general dar órdenes. La columna va desplegándose desde la margen derecha del camino a la playa de Mar Chica... Ya están los legionarios en su puesto. Su puesto está a la derecha del camino, donde hay el peligro... Unos están tendidos en el suelo, con los fusiles preparados. Otros avanzan por el camino, para llegar a la posición de Sidi-Musa, que fué hostilizada. Parecen un campo que anda... Por la izquierda avanzan las tropas indígenas. En el centro se empuja la artillería ligera.

Antes de disparar un tiro, los legionarios han llegado al fuerte. Retornan pronto con los heridos de un convoy. Uno es de Castilla; otro, de la Legión. ¿Qué traves, muchacho? pregunta el general Sanjurjo al legionario. -Nada, mi general. Tanta fiebre, sin duda. En su cara se reflejaba el dolor de la herida; pero en su pecho le examinó la herida nos quedamos sorprendidos. Una bala le había perforado el hombro, ¡y no tenía nada! Su carne de bronce estaba manchada de sangre... Comenzó el fuego de la artillería. Por la derecha avanzan los legionarios, trepando por la montaña. Van silenciosos, y van de prisa... Los soldados de la policía indígena entran en el poblado de Sidi-Musa. Las casas están abandonadas. Antes había explorado el cementerio. Este cementerio tenía una historia. El coronel Cabrera avanzaba por estos mismos campos en la anterior campaña. El enemigo le hostilizaba horriblemente. Algún jefe le preguntó: -¿Hacia dónde nos retiramos, mi coronel? -¡Hacia el cementerio!

Espectáculos

PLAZA DE TOROS. A las 10 noche: Gigantes y cabezudos y La Vestal. TEATRO SERRANO. Compañía Carlota Pla.-A las 9.45 noche: De hombre a hombre y Cristóbalón. TEATRO LIRICO. De 4.30 tarde a 12.30 noche: Gran sesión de cine. CINE MODERNE. De 4.30 tarde a 12.30 noche: Gran sesión de cine. MUSICAL HALL MARTI. A las 3.30 tarde y 10 noche: Sesiones de variedades. Entrada por consumación. EDEN CONCERT. A las 4.45 tarde y 9.45 noche: Variedades. Entrada por consumación. LUNA PARI. Parque de atracciones (frente a la Estación del Norte).-Conciertos.-Servicio de café, lechería, bailes populares y otras atracciones.-Entrada libre.

Ahora, el poblado es un cementerio. También, y los campos y las montañas. En las eras se amontonan las mieses. Nadie pasa por los caminos. Es como si hubiera pasado la muerte un poco antes que la columna. Suenan las ametralladoras. El eco va dando por los barrancos. Los proyectiles de los cañones levantan la tierra en donde explotan. Luego queda como una mancha blanca...

El enemigo ha huido. Los legionarios no le perdonarán nunca esta falta de coraje. Lo han buscado con anhelo y aaudazmente. Tienen ganas de verle cara a cara, de luchar con él... Vuelven un poco tristes. Ellos creen que en la guerra no debe haber retiradas...

Caer la noche. La columna vuelve a Melilla. Va delante de nosotros. Nos despedimos del general, y nuestro «auto» cruza entre los soldados. Los legionarios nos saludan. Van cantando y riendo... Los de la policía indígena caminan silenciosos.

Un legionario de negra barba y de ojos de fuego alza su chambergo a nuestro paso. ¿Dónde hemos visto nosotros esta cara? ¿En una estampa de la conquista de las Indias? ¿Fue uno de aquellos legionarios de Don Juan de Austria? ¿Quién sabe! Si la civilización ha de imponerse a los pueblos salvajes por la fuerza, nadie mejor para conseguirlo que estos hombres del Tercio de legionarios, porque ellos son los últimos descendientes de una raza de hombres que vino al mundo para correr tierras en son de aventura; para conquistarlas y para morir sobre ellas, cuando es preciso, con la risa en los labios...

RODOLFO VIÑAS. Melilla.

Los teatros

TEATRO PLAZA DE TOROS "LA VESTAL"

Anoche tuvo efecto el estreno de «La Vestal», opereta en dos actos y tres cuadros, letra de Enrique Nieto de Molina, música de los maestros Antonio Seguro Gelabert y Juan Costa Casals.

El público, muy numeroso, como es costumbre en el teatro veraniego del circo lúbrico, acogió la opereta, a ratos con agrado y a menudo con benevolencia, ayudando a los artistas a pasar la velada, como si dijéramos, tomando parte en la representación, formando comentarios en alta voz.

Realmente ofrece pocas novedades «La Vestal», pues tanto la fábula de la obrera como la partitura abundan en evocaciones—valga el eufemismo—que evidencian en los autores una feliz disposición para acomodarse al ambiente propicio a este género. La nota cómica, encomendada a artistas tan expertos como Pepita Alcázar, Latorre y Alba, estuvo bien servida, a pesar de la dislocación de tipos; y tres o cuatro números de música, que suenan bien y merecieron aplausos, entre ellos un gracioso sexteto, que fué repetido, bastó para que «La Vestal» saliese adelante, con todo y estar la noche ventosa.

Aparte los artistas citados, se esforzaron por llenar dignamente su cometido la señora Salvador, en la protagonista; el tenor Romero y las demás figuras secundarias.

Y si al lector se le figura esta revista yamelancia, pídese: otra vez procuraremos salir arosos en nuestro empeño, como a ha ocurrido en este caso a los autores a «La Vestal».

TEATRO SERRANO

La función en honor y beneficio de los soldados de Marruecos

El público ha respondido al llamamiento que se le dirigió para que patentizara su amor y adhesión al heroico y sufrido soldado que pelea en Marruecos, acudiendo en gran número a la función celebrada anoche y exteriorizando su entusiasmo.

Fue un éxito completo este espectáculo patriótico, y si en el orden económico significa un motivo de íntima satisfacción para sus organizadores, en el artístico, sólo elogios cabe dedicar a la notable actriz Carlota Pla y al actor Miguel Ibañez, por la acertada interpretación que dieron a la bella comedia quinientana «Malvaloca», mereciendo justos aplausos, como asimismo la simpática artista Rosalía Faraón, que dijo sentidamente la saeta en el tercer acto de la obra.

Amenizó los intermedios la banda militar de Mallorca, siendo aplaudida, singularmente al ejecutar «El Sembrador», precioso número de la opereta del maestro Estela y Juan Bautista Pont.

Al final produjo inusitado entusiasmo la canción del soldado, que enardeció los ánimos.

Según nota que se nos facilita, la función para los soldados de Marruecos ha producido el siguiente ingreso:

De la empresa del coloso Serrano, 1.340,40 pesetas. Falco del Capitán general, 25 pesetas; Idem del Gobernador civil, 25; Idem del Gobierno militar, 20; Idem de la Unión Sanitaria, 15.

Donativo de don Manuel Salvador, 50. Recaudado por los artistas en la postulación que hicieron entre el público, 512,20. Total, 1.988,60 pesetas.

Como seguramente habrá más donativos por motivo de esta función, se ruega a los donantes que hagan el obsequio de hacer las entregas en el domicilio de don Manuel Salvador, Lauria, 17, entresuelo, hoy por todo el día.

DE ENSEÑANZA

El rector ha firmado los títulos de bachiller de don Juan Manuel Portaceli Giménez, don Tomás Alcobor Coloma, don José Pedrés Pedro, don José Marzal Juan, don Ignacio Barjón Martín, don Rafael Rodríguez Pascual, don Luis Carrascal López y don José Bartrina Villanueva.

En este rectorado se han recibido los siguientes títulos: Matronas: Doña Rosa Pérez Pascual, doña María Martínez Fernández. Practicantes: Don Emilio Garrido Grauel, y don Juan Bautista Alonso Cardó. Profesores mercantiles: Don Adolfo Ferrer Concejo, don Joaquín Fernández Huerta y don Juan Martínez Blanquer.

Peritos mercantiles: Don José Mollá Chorro, don Enrique López Barján y don Otilio Piñero Beltrán.

Perito mercantil: Don Emilio Abella Verdú. Perito químico: Don Eduardo Martín Hinojosa.

AGCIÓN REPUBLICANA

JUVENTUD DE UNION REPUBLICANA DEL PUERTO

Se convoca a todos los componentes de la Junta directiva a una reunión que se celebrará esta noche, a las nueve y media, en su casa social, Casa de la Democracia, Libertad, número 110.—El presidente, A. Puig.

Correspondencia francesa, traducción PARA INFORMES: Salón MUNDO: GRÁFICO Plaza Emilio Castelar

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS

Cierre de Bolsa	
Madrid, 12.	70.20.
Francos.	28.34.
Libras.	9.55.
Marcos.	

De Barcelona

Esta tarde se ha procedido al embarque de las fuerzas del primer batallón de Vergara, que marcha a Melilla.

Al acto asisten las autoridades, comisiones de los cuerpos, bandas de música y numeroso público.

Los buques están empavesados, así como las casas consignatarias lucen colgadas.

Desde el castillo de Montjuich se han hecho salvas al zarpar el buque.

Se ha dictado auto de prisión y procesamiento contra Jaime Navarro, José Cerramiento, Luis Soler y Jaime Donfou, convictos y confesos de haber asaltado la fábrica de los señores Escofet el 25 de Junio pasado.

A 104.482 pesetas asciende lo recaudado para los soldados de Africa.

Hoy solamente, se han recaudado 50.000 pesetas.

La Cruz Roja gestiona el arriendo de un local adecuado para la instalación de cámaras con destino a los heridos de Marruecos.

En virtud de las gestiones del gobernador, en breve se procederá al transporte de la carne en autocamiones desde el matadero a las carnicerías.

En Vallvidrera fué tiroteado el auto que ocupaba don Carlos Plaza, dueño de un garage y de varios autos.

Ninguno de los proyectiles lograron hacer blanco.

Se cree se trata de un atraco.

La "Gaceta"

Publica una disposición concediendo la gran cruz de Beneficencia a don Narciso Correa y al cardenal señor Soldevilla.

Dispone también el cese del coronel del cuerpo de Seguridad de la sección de Madrid don Lorenzo Rubio, nombrando para sustituirle a don Agustín Mazo.

Incendio

En los desvanes de los despachos del director y subdirector de la Compañía del Norte, un violento incendio ha causado pérdidas materiales de importancia.

Firma de Guerra

Don Alfonso ha firmado un decreto nombrando jefe del batallón de Lanzarote, número 21, al teniente coronel don Isidoro Vales, que estaba destinado al de Tenerife, número 54.

Los Quintero y Borrás

Las Palmas.—Llegaron los hermanos Alvarez Quintero y Borrás.

En breve estrenarán una obra de Galdós, cuyo manuscrito les entregó la hija del insigne novelista.

Se denomina «Antón Caballero».

Los productos de la función de anoche se destinaron a erigir un monumento a Galdós en Las Palmas.

Incendio en Sevilla

Sevilla.—Se ha declarado un formidable incendio en la Central Urbana de Teléfonos.

Como la comunicación con Alcalá de Guadaíra no existía a causa del incendio, no pudo darse presión al agua.

Se trabajó denodadamente para combatir el siniestro, con cubos de agua.

Se ha podido localizar.

Las pérdidas son de gran consideración.

El público sufre grandes molestias por carencia de los teléfonos.

El Tercio Extranjero.—Milan Astray en palacio

Por la mañana ha llegado a Madrid el teniente coronel del tercio extranjero señor Milan Astray, al que acompañaban cuatro legionarios.

Al ir a palacio fué saludado por los periodistas, a quienes dijo, ante las frases laudatorias que se dirigieron al tercio por su conducta en Africa:

«Nuestra acción es la de los otros soldados. Hay que incluir calma en el país para que la acción del ejército tenga eficacia.»

El señor Millán Astray fué invitado a almorzar por don Alfonso.

En el Ayuntamiento.—Gran escándalo.

En la sesión del Ayuntamiento se ha producido un escándalo.

Se ha propuesto que los empleados y obreros municipales disfruten su haber si son llamados a Africa.

Los concejales socialistas Cordero y García Cortés han protestado.

Han dicho que los sacrificios que se hacen en Africa son estériles, y que no debe continuarse la guerra.

Los concejales mauristas han protestado de estas frases.

Uno de ellos ha dicho que los que se opongan a lo que significa el apoyar al ejército en estos momentos, son hombres sin honor.

Estas palabras han motivado un escándalo.

El alcalde ha restablecido el orden después de grandes esfuerzos.

Acuerdo del Ayuntamiento

El Ayuntamiento hoy ha acordado por unanimidad conceder el sueldo y jornales a los empleados y obreros municipales que se sos de Marruecos.

Una comisión de concejales, presidida por el alcalde, esta madrugada despedirá a las marchas a Melilla. También se envió al citado regimiento 1.250 cajetillas de pitillos para los soldados, 200 puras para las clases y 200 habanos para los jefes y oficiales.

Un duque herido

Ha llegado el duque de San Pedro de Galatino, procedente de Biarritz.

Viene herido de una estocada en el pecho. Esta se la produjeron en duelo, verificado en Burdeos.

Se ignora quien fué el adversario.

Sólo se sabe que el lance fué concertado en durísimas condiciones.

Produjo el desafío un incidente de carácter patriótico.

Este hecho es comentadísimo.

Triunfan los periodistas

Méjico.—Ha comenzado a cumplirse el decauso dominical, incluso la Prensa.

Los periodistas se reúnen en sendos banquetes para festejar el triunfo.

El Gobierno en crisis

Maura formará ministerio

A las doce de la mañana llegó el señor Maura a palacio.

A los periodistas allí reunidos les dijo que había llegado a Madrid a las cuatro de la madrugada y que se había acostado.

Añadió que había conferenciado con el señor Allende y que acciendiendo al llamamiento de don Alfonso iba a la cámara regia.

A la una salió el señor Maura de conferencia con don Alfonso, y dijo a los representantes de la Prensa:

«He recibido de don Alfonso el encargo de formar Gobierno.»

No sé si volveré hoy, pues tengo que consultar a varias personas é ignoro si están en Madrid.

Claro es que las que estén ausentes serán consultadas por teléfono.

—¿Gobernará usted con fuerzas conservadoras?—le preguntaron.

—En eso ya he dado mi opinión—dijo el señor Maura.—A mí me han pedido la prestación de patriotismo, y creo que los demás la prestarán también. No pertenezco a grupo ni partido y me hallo libre, para decidir.

El señor Maura se marchó acto seguido.

Maura consulta con García Prieto, Cierva y Bugallá

Desde palacio el señor Maura se dirigió al domicilio del marqués de Alhucemas, con el que celebró una larga conferencia.

Al salir se negó a hacer manifestaciones a los periodistas.

Uno de éstos preguntó al señor Maura si iba a ampliar sus gestiones.

El señor Maura se limitó a contestar: —Creo que no será el único patriota.

El señor Maura desde su domicilio telefonó al conde de Romanones, indicándole la conveniencia de que viniera a Madrid.

El señor Maura se propone también celebrar una conferencia con don Santiago Alba.

Al salir del domicilio del señor Maura el señor Bugallá fué interrogado por los periodistas.

Dijo que el señor Maura le había hablado de la manera como ve él la formación de un Gobierno.

Añadió que consultaría el señor Maura con Romanones y con los presidentes de las Cámaras.

Dijo que le prestarían facilidades los jefes de los partidos.

Un periodista le preguntó si le prestarían concurso personal.

El señor Bugallá repuso: —A mí no me ha dicho nada de eso. Sólo hemos hablado de las facilidades para la formación del Gobierno.

A las ocho el marqués de Alhucemas se personó en el domicilio del señor Maura.

Se negó a hacer manifestación alguna, diciendo que sólo se trataba de devolverle la visita.

Sánchez Toca visita a Maura.

El señor Sánchez Toca dijo al llegar al domicilio del señor Maura:

—No puedo decirles nada nuevo. Ustedes saben más que yo.

Un periodista: —¿El Gobierno que se forme será conservador?

El señor Sánchez de Toca: —Eminantemente conservador.

El periodista: —¿Le prestará su concurso el marqués de Alhucemas?

El señor Sánchez de Toca: —Creo que sí.

El periodista: —¿Pero concurso personal?

El señor Sánchez de Toca: —Eso lo ignoro.

Conferencia

A las tres y media ha llegado el señor Cierva al domicilio del señor Maura.

Al entrar no ha dicho nada a los periodistas.

En estos momentos continúan reunidas las tres figuras.

Los periodistas preguntaron al señor Cierva si apoyaría todos al señor Maura.

—No sé—ha contestado.— El señor Maura ¿qué ha dicho?

—Que tenía el propósito de formar un Gobierno nacional.

—Pues por ese lado pueden ustedes colegir por dónde va la cosa.

Sánchez Guerra conferencia con Maura.—Constituirán Gobierno conservadores, demócratas, romanonistas y regionalistas

Próximamente a las siete de la tarde llegó al domicilio de Maura, Sánchez Guerra, quien dijo:

—No he comido en casa. Al regresar me enteré é inmediatamente me comuniqué con él para preguntarle a qué hora podía verle.

Como había citado a otras personas, quedamos en que vendría yo a esta hora.

—¿Cree usted que formará Gobierno Maura, según se dice, con el Gobierno que desea?

—Creo que sí. Mi impresión es buena,

pues Bugallá me ha visitado en el Congreso y me dió cuenta de la extensísima conferencia que celebró con Maura.

Los periodistas le informaron de lo que es había dicho García Prieto, y Sánchez Guerra contestó:

—Ya sé que García Prieto antes de venir a casa de Maura celebró una conferencia con Ghijón, donde se encuentran don Melquíades, y esto justifica las buenas impresiones que yo tengo acerca de la resolución de la crisis.

—¿Entonces, cuenta Maura con toda clase de recursos?—le preguntó un periodista.

—A un hombre de su altura—dijo Sánchez Guerra—no se le pueden negar colaboraciones parlamentarias; y fíjense ustedes, que yo distingo entre colaboraciones y apoyos.

No cree Sánchez Guerra, como Toca, que Maura forme Gobierno fundamentalmente conservador, sino todo lo contrario: encontrará facilidades para un Gobierno parlamentario.

Un cuarto de hora duró la conferencia. Al salir, Sánchez Guerra manifestó que había Gobierno con elementos conservadores, demócratas, romanonistas y regionalistas.

—Seguramente—añadió—habrá Cortes, por que en estos momentos son necesarias.

Respecto a nombres nada quiso decir.

Romanones en Madrid

A las seis y media de la tarde llegó a Madrid, acompañado del marqués de Villabrigama, Romanones.

Confirmando visitaría a Maura.

Las últimas impresiones es que Maura conseguirá formar Gobierno contando con elementos parlamentarios.

A última hora de la noche conferenciará con Romanones, García Prieto y Alba.

Este marcha mañana a Hendaya.

154 millones para Marruecos.

El pleno del Consejo de Estado aprobó créditos para Marruecos por valor de 154 millones de pesetas.

Fueron informados favorablemente, dando muestras los consejeros de un espíritu de gran benevolencia, pues sí hubo alguna discusión, mantúvose dentro de los límites de la mayor prudencia, tirando alrededor de la suspensión de la ley de Contabilidad en aquellos casos en que la urgencia y las circunstancias lo imponían.

García Prieto

A las seis y media de la tarde salió García Prieto del domicilio de Maura.

Los periodistas le interrogaron.

—¿Se encargó el señor Maura de formar Gobierno?

García: —Sí.

—¿Y los liberales le prestarán apoyo?

—En el sentido que Maura lo ha solicitado desde luego.

—¿Pero será personal?

—De esto no me habló don Antonio.

Ventosa

Como este ex ministro se encuentra en un pueblo de la provincia de Gerona, Maura hablará con él por teléfono.

El plan de Maura

Un íntimo de Maura decía que no hay dificultades para constituir Gobierno.

Ha solicitado de los jefes de minoría autorización para escoger de entre sus amigos los que a su juicio reúnan merecimientos para desempeñar una cartera.

«Esto», añadía aquí, no es escoger para ministros a Alba, Romanones, Bugallá, García Prieto y Sánchez Guerra.

Sólo acoplar aquellos de sus correligionarios a los que sean técnicos sin perjuicio de quedar en libertad para emitir libremente sus opiniones.

Lo importante, lo esencial, es que dentro de breves días, al presentarse ante las Cortes no empiecen las divisiones y zancadillas, como ocurrió en el Gobierno nacional.

Lo que interesa es que todos vayan de buena fe a hacer obra nacional y resolver lo que no tiene posible aplazamiento.

La reunión de Cortes ha de aprobar el privilegio del Banco, el presupuesto, pero verdad.

Lo que no aceptará Maura de ninguna manera es presidir un Gobierno homogéneo conservador, por estar persuadido de que nada se resolvería en estas circunstancias.

Si eso se pretendiera imponerle, Maura declinaría esta misma tarde los poderes y marcharía a Fuenterriabía.

No iba a aceptar ahora lo que rechazó en Marzo y Junio.

Esta misma persona declarante, a propósito de Marruecos decía:

«La política no es militar de conquista sino política sabia y metódica.

Ya se sabe que Maura es optimista.

Las cabillas no pueden permanecer en la actitud actual más de dos meses.

Se acerca la época de la siembra a la que los moros supeditan todo.

Así no podrán hacer nuevos esfuerzos de movilización en todas sus fuerzas.

Hay que remitirse al discurso de Maura en 1914.»

A Melilla.—Regreso

Procedente de Pamplona llegó el regimiento de la Constitución.

Marchó a Málaga.

El jefe de la segunda escuadrilla de aviación capitán Fernández Mulero, ha regresado herido.

Romanones colabora

A las ocho de la noche entró en su domicilio el señor Romanones.

Manifestó que estando en Sigüenza recibió un telegrama del señor Maura llamándole a Madrid.

A poco de haber llegado Romanones fué a visitar al señor Maura, quien le dijo: «Vengo a que me desiad un poco de contribución patriótica accediendo a que uno de sus correligionarios que yo designaré figure en el Gobierno que estoy formando.»

Romanones le dijo que para ello bastaba con que le hubiera telefonado simplemente, pues no puede negarse a tan patriótica demanda.

Añadió Romanones al hablar con los periodistas: «Yo con esto no he hipotecado el porvenir. Mañana regresaré a Sigüenza.»

El señor Cierva visitó a Maura en su domicilio, ofreciéndose para ir adonde le indiquen.

Ventosa acepta

Esta noche Maura conferenció por teléfono con el señor Ventosa que se halla en Gerona en el balneario de Ba Bagún, ofreciéndole una cartera.

Ventosa aceptó el ofrecimiento.

Se marcha Martínez Anido

Personas bien informadas de los planes que se abrigan en las altas esferas aseguran que una vez haya jurado el nuevo ministerio será sustituido Martínez Anido en el gobierno civil de Barcelona por el general Coello, actual gobernador de Zaragoza.

La situación de Marruecos

Los de cuota

Melilla.—En la comandancia se ha recibido un despacho del ministerio de la Guerra en el que dice que los soldados de cuota que estén sirviendo en cualquiera de los períodos, si salen de sus residencias, tendrán derecho a todos los devengos que tienen los soldados ordinarios no de cuota.

Liger tiroteo.—Tranquilidad.

Melilla.—Esta tarde hubo un ligero tiroteo en la posición de Tanguinami.

Se dispararon algunas granadas contra los grupos indígenas reunidos en el barranco del Lobo.

En las demás posiciones hay tranquilidad.

700 soldados de la columna Navarro viven

Melilla.—Se ha comprobado oficialmente que 700 soldados de la columna del general Navarro hallanse sanos y salvos.

Trescientos están prisioneros en la caba de Beni-Said.

Llegada de un soldado.—Detalles de la muerte de Silvestre.

Vigo.—Ha llegado a Bande el soldado de caballería Julio Vázquez, que pertenecía a la escolta del general Fernández Silvestre.

Dice Vázquez que presenció el suicidio del general.

Este estaba de pie, cogido el caballo de las riendas, ceñido el fajín, y hacía esfuerzos por contener la huida de las tropas regulares.

Cuando vio era imposible, se pegó un tiro. Inmediatamente el coronel Manella le imitó.

«Primo de Rivera» recogió a los dispersos, empezando la retirada a Batel.

Por tres veces lo intentó, y las tres veces fué rechazado por los moros.

En la retirada se perdieron, según Vázquez, 1.500 hombres.

Vázquez viene a España con dos meses de licencia.

Ofrecimientos para la campaña.

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado nueva nota de los ofrecimientos patrióticos.

El marqués de Urquijo, en Málaga, ha ofrecido un hospital de 100 camas con asistencia facultativa.

También ha ofrecido otras sesenta camas en el Sanatorio que posee en dicha capital.

El Ayuntamiento de Fuentes de Sevilla ha ofrecido asimismo camas y asistencia para los soldados heridos.

En la función que se celebró anoche por la compañía de la señora Fábrega en un teatro de Valladolid, fueron recaudadas 1.038 pesetas.

Dicha cantidad fué entregada al capitán general.

El señor Salvador ha ofrecido su teatro en Herrera del Pisuerga (Palencia), para un hospital de sangre.

Han ofrecido sus servicios varios radiotelegrafistas y aviadores, para marchar a Marruecos.

El marqués de Morón ha donado 500 pesetas con destino a una sala hospital.

Noticias de Bilbao

Un opulento capitalista ha dirigido en los diarios un llamamiento para que se adquiriera por suscripción un tanque, que se denominará «Tanque Vizcaya», con destino al ejército de Marruecos.

El domingo se jugará un partido de pelota patrocinado por el Club Fortuna Sport, destinando los ingresos a los heridos.

Destinados

Han sido destinados a Africa los batallones del Rey, Princesa, Navarra, Gerona, Sevilla, Guipúzcoa, Almansa, Andalucía, Vergara, San Marcial y tres más que se ignoran.

El general Villalba

El general Villalba ha publicado un artículo acerca de la situación actual en Marruecos.

Afirma que se ha dado una nota patriótica con el episodio heroico de Monte Arruit, que recuerda las hazañas de nuestros antiguos capitanes.

Merced al heroísmo de los nuestros, quedó flotando un jirón de la bandera de España en aquellas posiciones.

Afirma que debe ser España generosa en la recompensa.

Añade que retorna la fijeza de la raza, pues en los rostros indignados de los expedicionarios se advierte no la expresión de duelo, sino de ira.

No es hora de discutir si debe ó no efectuarse una guerra pacífica, sino de emplear procedimientos para humillar al enemigo y ser una nación ante el mundo civilizado que nos mira.

Termina diciendo que ha llegado la hora de que caellen las lenguas y hablen las armas.

Los soldados de cuota

En un café céntrico se reunieron un buen número de padres de soldados de cuota que han marchado a Melilla.

Protestaban de que después de pagar una determinada cantidad tengan que ir sus hijos a Melilla.

Acordaron formular la oportuna protesta, y para ello se dirigieron en manifestación al gobierno civil.

La policía los disolvió.

EL NUEVO GABINETE

Mañana jurará sus cargos el nuevo ministerio.

Lo forman, conservadores, mauristas, clericalistas, regionalistas, prietistas y romanonistas.

Se da como segura la siguiente lista de Gobierno:

Presidencia, Maura.

Estado, Sánchez Hontoria.

Gobernación, César Silió.

Hacienda, marqués de Cortina.

Gracia y Justicia, Darío Bugallá.

Guerra, Cierva.

Marina, Ribera.

Fomento, Ventosa.

Instrucción pública, Piniés.

Trabajo, Francos Rodríguez.

Comienzan las sumisiones

Larache.—Hoy se presentaron al general La Barrera 17 jefes de cabilia de Beni-Gorfe, solicitando el perdón y haciendo muestras de amistad a España.

Sacrificaron las consabidas reses y La Barrera les pronunció un discurso de tonos patrióticos.

Lista de bajas

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado la siguiente lista de bajas:

Capitán del regimiento de Africa, Pedro Borrás García, menos grave.

Soldados:

Segundo Quintana y Amador Leal, leves. José Pérez y Paulino Rodríguez Lorenzo, menos grave.

Diego Pomes Tirado y Diego Baena, leves. Angel Pulido Vázquez, leves; Elías Hernández Bas, menos graves; Manuel Molino Muñoz, Francisco Cardona Rodríguez, Emilio Arecu, contusos.

Cabos: Cándido Paseual y Antonio Guardia, leves.

Soldados: Bernardino Villasol, Juan Rufz, Jesús Aguilera, Manuel Rico y Gregorio Molina, leves.

Martín Pilingua Arengues, José Millán Quintana, leves; José Pascual Sellés, grave; sargento Angel Bajo Martínez, menos grave; comandante ingenieros, cabo José Gómez Brieda, leve; comandante intendencia, soldado Gregorio Navarro Pérez regimiento San Fernando Salvador Pérez Cuevas, grave; regimiento Corona, soldado Ramón Romero Pin, leves; regimiento Ceriñola, soldado Juan Rivera Fernández, menos grave; mixto artillería, soldado Lázaro Manzanía Tervia, menos grave.

La situación internacional

Petición del Ayuntamiento de Cork.

Londres.—El Ayuntamiento de Cork ha votado una moción pidiendo a De Valera que rompa las negociaciones si los soldados detenidos en los campos de internamiento no disfrutaran el régimen de los prisioneros de guerra.

Los socorros a Rusia

Londres.—En la Cámara de los Lores al tratarse de la cuestión del hambre en Rusia, el subsecretario de Negocios Extranjeros declaró en nombre del Gobierno lo siguiente:

«Rusia está atravesando por el mayor peligro a causa del resultado nulo, ó poco menos, de las cosechas de cereales en casi toda la cuenca del Volga.

El Gobierno soviético ha manifestado en un aerograma circular, que diez provincias se encuentran en la mayor miseria y que además, a los estragos del hambre, han venido a sumarse los horrores del cólera, en condiciones de tanta gravedad, que hasta primeros de Julio se han registrado 27.000 casos.

El Consejo Supremo reunido en París se ocupa de esta cuestión, tratando de buscar los medios más rápidos para llevar a Rusia socorros no sólo contra el hambre, sino contra el cólera y demás enfermedades epidémicas, pues es preciso evitar que esos males se extiendan por los demás países.

Por su parte, el Gobierno de los Soviets ha nombrado un comité para combatir el hambre.

Este comité tiene plenos poderes para recibir y distribuir los víveres y demás elementos que le sean enviados.»

A. SERRANO.

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador nos manifestó anoche que no tenía noticia alguna que comunicar.

DIPUTACION.

Ayer se reunió la Comisión provincial, despatchando varios expedientes y fallando recursos sin interés general.

En concepto de contingente provincial se recaudaron ayer en la Caja de la Diputación las siguientes cantidades:

Gilet, 478.70 pesetas, y Albalat de la Ribera, 2.000.

Se cita por la presente a las niñas que deseen salir a Porta-Celi formando parte de la colonia que se ha de trasladar a dicho punto el día 1.º de Septiembre próximo, que figuran en las listas presentadas por las señoras maestras nacionales de esta capital, a la Inspección Provincial de Sanidad, para que acudan al próximo miércoles 17 del corriente, a las cuatro y media de la tarde, a la planta baja del Temple (sección de Quintas), para reconoceras, recomendando la puntual asistencia y previniendo que si alguna de las anotadas dejase de presentarse, perderá todo derecho a formar parte de la expresada colonia y será sustituida por otra en el acto.

HACIENDA.

El delegado de Hacienda, don José Vázquez, empezó ayer a hacer uso de licencia de un mes.

Durante su ausencia se ha encargado del despacho el interventor don Luis Ferrer.

Daños considerables en las minas.

Como es sabido, en Melilla y en el territorio de las cabilas de Beni-Bu-Irfor y eni-Sidel, existían cuatro compañías mineras de diversa importancia. La de las minas del Rif (Monte Uixan y Adlater), la del Norte africano, Monte Afra y las de Setolazar y la Alcantina, en el zoco del Jemis, de Beni-Bu-Irfor, los rebeldes de estos territorios, las minas y sus depósitos y edificios han sido saqueados, destruidas las instalaciones y líneas férreas é incendiados sus edificios.

De la empresa del Setolazar, los moros se llevaron bastantes cartuchos de dinamita. En la faldá del Uixan existían 15.000 kilos de este explosivo, que no sabemos si están en poder de los cabileños.

Estos, según noticias, han asesinado y cortado la cabeza a los moros Nadduch, el Barudí y Cabo Aisa, que eran los hombres de confianza de la Compañía de Minas del Rif, acusádoles de haber escondido la dinamita y haber salvado al personal europeo de las minas, como así es la verdad.

Estas cuatro compañías, con la primera hispano-africana, dueña (en el papel) de la mina Ermi, situada en Tesaman, esto es, «in partibus fidelis», propietaria también de otros yacimientos en el kerker, de los cuales se puede decir lo mismo, han sufrido pérdidas considerables, pérdidas dolorosísimas, pues al ser empleadas y factores españoles perdieron la vida.

Por otra parte, la compañía colonizadora, dueña de extensas propiedades en el Garet, edificadora del poblado de Monte Arruit, ha perdido la cosecha actual, almacenada y a punto de ser vendida por importe de algunos millones.

Baste decir que la ganancia neta de esta cosecha estaba calculada en más de 650.000 pesetas. Todo ello ha quedado en poder de la morisma.

Siguen las negociaciones

Melilla.—Siguen las negociaciones para lograr el rescate del general Navarro, 28 oficiales que le acompañan y once soldados.

Se sabe que en la evacuación de Monte Arruit se salvaron 700 hombres que se hallan prisioneros en diferentes cabilas.

Gestionase también su rescate.

Hoy se presentó un emisario ofreciendo el rescate del teniente coronel Pérez Rufz, prisionero de la caba de Quebdana.

Pertenecía a la guarnición de Monte Arruit.

Explosión de una caldera

A las 4,75 de esta madrugada, ha hecho explosión una de las calderas de la fábrica de papel que en el camino de Peñarocha, número 23, tienen la razón social viuda é hijos de Duart, hiriendo al fogonero Salvador Arce.

Algunas chispas prendieron fuego en una alquería inmediata, siendo sofocado antes de que tomara incremento, siendo ineficaces los servicios de la brigada de bomberos que acudió prontamente.

El herido fué conducido a la Casa de Socorro de la Gloria, sin que podamos avanzar la calificación de sus heridas por lo avanzado de la hora en que llega a nosotros la noticia, aunque se nos dice que son de poca importancia.

NOTICIAS

Le ha sido concedida autorización por el rectorado a don Julián Donate Franch, maestro de sección de la escuela práctica agraria a la Normal, para que fuera de las horas de servicio pueda dedicarse a la enseñanza privada, pero prohibiéndosele preparar a maestros para oposiciones, ni tener academia con este objeto.

PLAZA DE TOROS
A las diez de la noche:
GIGANTES Y CABEZUDOS
LA VESTAL
Opereta en dos actos.

El artista don Carlos Cortina está ultimando los preparativos de la gran verbena clásica semejante a aquellas que tantos éxitos le valieron durante nuestra Exposición, y que se celebrará hoy, de H a 2 de la madrugada, en Las Arenas.
El programa y atracciones de la verbena no puede ser más sugestivo.
Habrá una iluminación, fantástica: mercaderes castizos, al estilo de los de La Bombilla, murgas, mamburros, pitos del Santo, pim-pam-pum, rifa del borrego, columpios voladores y un sin fin de amenidades más.
En la merenderos y puestos se expendirán frutas heladas, rosquillas, licores, etc.
El baile será una cosa sensacional, con pre-

mios a la mejor pareja que se cifra un «agarrado»; a los más artísticos peinados y a los mantones de Manila.
Al final de la fiesta se encenderá un gran castillo de fuegos artificiales, en el mar, y se disparará una espléndida traca de colores, con sorpresas.
Con una serie tan acertada de distracciones, no hay que decir que el éxito será redondo.

PLAZA DE TOROS
A las diez de la noche:
GIGANTES Y CABEZUDOS
LA VESTAL
Opereta en dos actos.

Recaudado ayer por arbitrios:
Carnes, 2.493,07 pesetas.
Inspección veterinaria, 516,93.
Peaje, 1.104.
Extraordinarios, 2.065,49.
Total, 6.179,49 pesetas.

Como anunciamos, el martes próximo se hallará en Valencia, en el hotel Cuatro Naciones (Lauria, 6), el acreditado ortopédico de Barcelona, señor Torrent, y recibirá a todos los herniados (trecats), que quieran con sus tan notables aparatos hallar un inmediato alivio y una curación segura de sus hernias.
Dada la justificada fama que dicho señor tiene adquirida, recomendamos a todos nuestros lectores lo tengan muy presente para que no dejen de visitarlo.

Las imitaciones del FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH son deficientes. Ningún preparado le supera en efectos rápidos.

URBERUAGA DE UBILLA Marquina (Vizcaya). — Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidanse memorias y gulas. Se remiten gratis. — Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

Sucesos

IMPRUDENCIA.
Jugando en una casa de la calle de Floridablanca, de Buñol, los hermanos José y Ricardo Cafer Enriquez, de 15 y 11 años, respectivamente, se le disparó al primero de ellos un rifle que creía descargado, hiriendo al segundo en la frente de gravedad.
El herido fué trasladado a Valencia para su completa curación, después de asistido de urgencia por el médico de Buñol don Aurelio Silvestre.

RINA.
El soldado del regimiento de telégrafos, Vicente Pellicer Escamps, y el músico del regimiento de Otumba, Vicente Meré García, han promovido un escándalo regular, pelearse en los patios de la estación del Norte.
Intervino la policía y la pareja de escolta

de la guardia civil, y ambos contendientes pasaron a poder del juzgado militar.

INTOXICACION.
En el Hospital ha sido asistido José Giner Royo, de 60 años, casado, jornalero, domiciliado en la calle de Guillem Sorolla, número 37, segundo, el cual presentaba síntomas de intoxicación, a consecuencia de haber ingerido una substancia desconocida.

DETENCIONES.
Han sido detenidos por la policía, el cartista Antonio Sarrion Aparicio y el malcante Manuel Aragó Martínez.
Ambos ingresaron en la cárcel.

SUICIDIO EN LA CARCEL MODELO.
Ayer mañana, a las diez, el recluso gubernativo Luis Cuadra Salandria, que salió de su celda a la galería, con permiso del oficial encargado de ella, con excusa de ir a por un libro a la biblioteca de la cárcel, subió a la barandilla del primer piso de la segunda galería, arrojándose de cabeza al suelo, sin que nadie pudiese evitar la desgracia.
Recogido por varios reclusos el ensangrentado cuerpo de Luis Cuadra, fué trasladado a la enfermería del establecimiento, presidiendo los auxilios de la ciencia el médico don Vicente Luna, el cual le apreció la fractura de los huesos del cráneo con salida de masa encefálica y gran hemorragia.
A los pocos momentos de ingresar en la enfermería, falleció el suicida.
Se ignoran los motivos que han impulsado a Luis Cuadra a quitarse la vida.

Lo único que se le ha encontrado, es una carta escrita con lápiz desde la cárcel, y dirigida a una mujer vecina de Mislata, en la que manifestaba estar aburrido de la vida.
El juzgado de guardia se personó en la Cárcel Modelo, instruyendo las diligencias del caso.

PUERTO ENTRADOS

Vapores: «Cabañal», de Castellón, con cargo general.
«Almagro», de Tarragona, con cargo de tránsito.
«Silja», de Gibraltar, en lastre.
«Comercio», de Cete, con bocoyes vacíos.
«Villarreal», de Almería, con cargo general.

DESPACHADOS

Vapores: «Héctor», para Barcelona, con cargo general.
«Brun von Warendorp», para Hamburgo, con cargo general.
«Peter Maersk», para Manchester, con fruta.
«Catherine Annie», para Almería y Bristol, con fruta.
«Cabo Nao», para Bilbao y escalas, con cargo general.
«Saint Charles», para Alejandría, en lastre.
«Allie», para Ibiza, en lastre.

Vapores: «María», para Palma, con cargo general. «Mariano», para Moncofar, en lastre. «Concha Monsoriu», para Torreveja, en lastre.

A LA CARGA

Vapores: «Aizkori Mendí», para Liverpool. «Belgravian», para Liverpool. «Almagro», para Londres y Amberes. «Silja», para Hull. «Alturi Ederard», para Londres. «Otto Leonhardt», para Génova. «Ciers», para Marsella. «Comercio», para Cete. «Bergav», para Cardiff.

DESCARGANDO

Vapores: «Trin», carbón. «Niobe», madera. «Apolo», maíz.
su completa y segura curación, sin baños ni pomadas, con SARNOL Farmacia de Morera.

POMPAS FUNEBRES - SOCIEDAD VALENCIANA

Gran cochera fúnebre, autorizada por el Ayuntamiento. Servicios tarifados - Garantía de seriedad absoluta. SUCURSALES:

Table with columns for location, address, and phone number. Locations include Calle Pascual y Genis, Plaza Almoina, etc.

Estos establecimientos están acreditados por sus antiguos propietarios. Precios sin competencia. Fécenes construidos en los grandes talleres de la Compañía, calle de Játiva, letra B, teléfono 1.83, mod. los únicos por su solidez y buen gusto artístico.

LINEA DE PINILLOS

Viajes rápidos y telegrafía sin hilos. Servicio Antillas. El vapor Conde Wifredo, saldrá el día 21 de Agosto, directo para San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos.

Servicio BRASIL-PLATA. El vapor Balme, saldrá sobre el día 22 de Agosto, directo para Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Estos vapores admiten carga y pasajeros de todas clases. Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha con espléndidas cámaras de 1ª y 2ª clases, instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de 3ª se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi. Consignatarios en Valencia: Requena é hijos, Colón, 58, teléfonos: para carga, 426 y para pasaje, 928.

ALMACENES DE SALDOS

Entresuelos, calle de la Sangre, núm. 15 frente al Ayuntamiento. Saldos de tejidos de lana, seda, hilo, algodón, velos, mantillas, sábanas, cortes colchón, cubrecama, manteles, confecciones. MOSQUITEROS. Se liquidan todas las sedas de nuestra fábrica, damascos y cubres de seda, a precios baratísimos. Esta casa no tiene igual.

Calle de la Sangre, número 15

Det Forenede Dampskibs Selskab. Servicio regular de vapores para Copenhage. Admitiendo transbordo para todos los puertos del Báltico. El vapor TULA cargará en este puerto, sobre el día 17 de Agosto. Consignatario: EDWARD HARKER, Pasos y Genis, 24.

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España. con salidas todos los viernes, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva (quincenal), Vigo, Villagarcía (quincenal), Coruña, Muelle-Gijón, Pasajes, Bilbao y Santander. Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla. salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo bimensual para Baleares salidas todos los miércoles a las 20, para Ibiza y los jueves, a las 18, para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje. Servicio fijo bimensual para Barcelona con salidas todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias salidas los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje. Líneas para Francia, Inglaterra é Italia servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje. Para informes: Delegación de la compañía en Valencia.—Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfonos números 3.028, 3.293 y 3.060.

GRAN BALNEARIO DE MONTANEJOS

Agua mineral-medical, radio-activa, sulfatada magnésica, bicarbonatada y ferruginosa, excelentes para las enfermedades gástricas, hepáticas y en general para toda clase de afecciones relacionadas con el tubo digestivo, clima agradable, situación pintoresca, economía en las habitaciones dotadas de luz eléctrica.

Salidas de Valencia a estación Caudiel, en el ferrocarril Central de Aragón, a las 6:45 de la mañana. Coche diario a dicho tren. Para más informes y detalles, solicítense del administrador del Balneario. Se advierte al público que ahora hay autos a los dos trenes desde Caudiel a Montán y viceversa, y además la diligencia.

Señora, ¿busca usted ir vestida a la moda? Si está en vuestra casa, aconsejamos tomad na abono a LA VERITABLE Mode Française DE PARIS que ve la luz cada mes. Tan hermoso periódico publica siempre las últimas novedades para señoras y niñas. Cada uno de sus números ilustra...

Quien modelos imitados. simples, elegantes y prácticos. Un servicio de patronas en EL MAS IMPORTANTE DE PARIS, que asegura a sus lectoras una perfección absoluta en todo clase de «colletes». Se les está costando...

28 páginas de papel de lujo ósado, además, como suplemento: 1.º UN GRABADO SUPERIOR en COLORES, PAPEL FUERTE 2.º UN SONO PRIMA DE 50 CENTIMOS.

La Veritable Mode Française de Paris es el periódico de modas más completa, como puede comprobarse con otro de su clase. Precio: 0'60 pesetas el número; franco de porte, 0'70; extranjero, 0'75. A los suscriptores: Un año en Francia, 6'00 pesetas; extranjero, 8'00.

Pedidos, remitiendo el importe, a Mr. Thoreau, 7, calle Lamartine, París (XIV)

Se desea comprar. Un trozo de terreno, campo ó casa edificada, en el radio de Valencia ó cercano á ésta. Dirigirse: Muela, 31, 2.º

Se alquilan y venden. sillás, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estanterías y mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escarapafes, bacinillas, puertas de cristales soculadas, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torno del Hospital, 48.

Impresores. De superior clase, tintas y barnices para imprenta y litografía y pasta para rodillos. F. POLQUE. Ermita, 25; teléfono 1.015.

Piano. Marca «Gómez», muy buenas voces, bonito mueble y excelente instrumento, se alquila. Razón: Embai, 11, 2.º

En el Cabañal. y en muy buen punto de la calle del Progreso, se venden dos pianos, bajo y primero, con servicio de agua artésiana. Muy económicos. Razón: Embai, 11, 2.º

VALENCIANOS

No hay nadie que venda tan barato como nuestro amigo Antonio García, en SU BARATO.

Entresuelo calle de la Linterna, 21. Comparad los precios de este entresuelo con los de otros caas y os convenceréis

Table listing various goods and their prices. Items include Mantelitos, Toallas rusas, Calcetines, Trajes de baño, etc.

A cualquier precio se venden mosqueteras, colchones, manteleros, juegos de cama, juegos de novia, telas de colchón, piezas de género blanco y demás artículos, y medias de seda torzal transparentes en negro, blanco, dorado, cuero y grises, á tres pesetas el par.

Entresuelo calle de la Linterna, número 21

IBARRA y COMPAÑIA

Servicio rápido. LUNES: Para Alicante, Málaga, Bonanza, Sevilla, Vigo, Marín, V. garcía, Coruña, Avilés, Gijón, Santander y Bilbao. SABADOS: Para Barcelona, directo.

Servicio corrientes. MIERCOLES: Para Tarragona, Barcelona y Marsella. VIERNES: Para Alicante, Gátayena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Pasajes y Bilbao. Consignatarios: Hijos de Nogues, Sorul, 2, Valencia, y Muelle de Poniente (C. S.), Grao.

Large advertisement for 'Elixir de Guayacol del doctor Torrén's'. Includes text: 'MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS - PULMONAR', 'Primer preparado de Guayacol en forma de elixir', and detailed medical information about tuberculosis treatment.